

I. Parteitag der KP Kubas beginnt heute in Havanna

3136 Delegierte beraten über neue Aufgaben / Fidel Castro erstattet Rechenschaftsbericht / Paul Verner leitet die Abordnung des ZK der SED

Havanna (ND). Im Teatro Carlos Marx der kubanischen Hauptstadt beginnt heute der I. Parteitag der Kommunistischen Partei Kubas. Vor den 3136 Delegierten, die mehr als 200 000 Mitglieder vertreten, wird der Erste Sekretär des ZK der KPK, Fidel Castro, den Rechenschaftsbericht erstatten. Der Parteitag wird außerdem über die Programmatische Plattform der KPK, das Statut der Partei, den Entwurf der Verfassung des ersten sozialistischen Staates Amerikas, die Richtlinien für den Fünfjahrplan 1976/80 sowie andere wichtige Dokumente für den weiteren Aufbau des Sozialismus in Kuba beraten.

Auf Einladung des Zentralkomitees der KPK ist am Dienstag eine Delegation des Zentralkomitees der SED zur Teilnahme am Parteitag in Havanna eingetroffen. Die Delegation wird vom Mitglied des Politbüros und Sekretär des ZK

der SED Paul Verner geleitet. Ihr gehören Werner Felfe, Kandidat des Politbüros des ZK und 1. Sekretär der Bezirksleitung Halle der SED, Horst Schumann, Mitglied des ZK und 1. Sekretär der Bezirksleitung Leipzig der SED, Friedel Trappen, Stellvertreter des Leiters der Abteilung Internationale Verbindungen des ZK der SED, und Heinz Langer, Außerordentlicher und Bevollmächtigter Botschafter der DDR in der Republik Kuba, an. Die Delegation wurde von Dr. Osvaldo Dorticos, Mitglied des Politbüros des ZK der KP Kubas und Präsident der Republik, begrüßt.

Zahlreiche Delegationen von Bruderparteien sind bereits in der kubanischen Hauptstadt eingetroffen. Die vom Mitglied des Politbüros und Sekretär des ZK der KPdSU Michail Suslow geleitete sowjetische Delegation besuchte am Vorabend des Parteitages die Lenin-Schule in Havanna.

Kampfesgrüße an die Bruderpartei

An den
I. Parteitag
der Kommunistischen
Partei Kubas

Havanna

Liebe Genossen!

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands übermittelt den Delegierten des I. Parteitages der Kommunistischen Partei Kubas, allen Kommunisten und dem Volk Kubas im Namen aller Mitglieder unserer Partei, der Arbeiterklasse und des ganzen Volkes der Deutschen Demokratischen Republik die herzlichsten und brüderlichsten Kampfesgrüße.

Auf dem I. Parteitag der Kommunistischen Partei Kubas kann das kubanische Volk eine eindrucksvolle Bilanz der seit dem Sieg über die Batista-Diktatur erreichten Erfolge ziehen. Unter der Führung, der Kommunistischen Partei und ihres Ersten Sekretärs, Genossen Fidel Castro, haben die Arbeiterklasse und das werktätige Volk Kubas historische Siege im Kampf um nationale und soziale Befreiung, bei der revolutionär-demokratischen und sozialistischen Umgestaltung des Landes und bei der Verteidigung seiner nationalen Unabhängigkeit gegen alle Anschläge des Imperialismus und der Konterrevolution errungen.

Dank der hingebungsvollen Arbeit des befreiten werktätigen Volkes und der engen brüderlichen Beziehungen Kubas mit der UdSSR und den anderen sozialistischen Ländern wurden unzählige, von der Ausbeuterordnung hinterlassene Schwierigkeiten überwunden und auf allen Gebieten des sozialistischen Aufbaus hervorragende Ergebnisse erzielt. In einer historisch kurzen Zeitspanne wurde erstmals auf dem amerikanischen Kontinent eine von der Ausbeutung und sozialer Ungerechtigkeit freie, menschenwürdige

Gesellschaftsordnung errichtet, die unbedingten Weg des Sozialismus beschreitet.

Das ehemals von der ausländischen und einheimischen Oligarchie ausgeplünderte Kuba ist heute ein aufblühender Staat, in dem sich Industrie und Landwirtschaft im Dienste des Volkes rasch entwickeln. Solche sozialen Geißeln wie Arbeitslosigkeit, Landarmut, Hunger und Analphabetentum wurden vollständig ausgeremert. Die hervorragenden Fortschritte in der Volksbildung, im Gesundheitswesen und in der Kultur sind beispielgebend. Diese Erfolge sind ein bedeutsamer Beitrag zur Stärkung des Sozialismus in der Welt und erhöhen seine Ausstrahlungskraft auf alle um Freiheit und sozialen Fortschritt kämpfenden Völker.

In diesen vom Ringen um das Wohl des kubanischen Volkes ausgefüllten Jahren ist die Kommunistische Partei Kubas, die in sich die großen Traditionen des Kampfes der Marxisten-Leninisten und aller anderen revolutionären Kräfte Kubas aufgenommen hat, als erprobte Vorhut der Arbeiterklasse und aller Werktätigen Kubas erstarkt. Zu diesen bedeutsamen Erfolgen beglückwünschen wir Sie, liebe Genossen, auf das herzlichste.

Es erfüllt uns mit großer Freude, daß zwischen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Kommunistischen Partei Kubas, zwischen unseren Völkern und Staaten enge, brüderliche Beziehungen bestehen, die sich auf allen Gebieten ständig festigen und vertiefen. Unsere Parteien eint die siegreiche Lehre des Marxismus-Leninismus und des proletarischen Internationalismus. Uns eint das gleiche große Ziel: Sozialismus und Frieden.

Die Kommunisten der Deutschen Demokratischen Republik und Kubas

verbindet die feste Freundschaft und enge Zusammenarbeit mit der Partei Lenins, der Kommunistischen Partei der Sowjetunion. Gemeinsam mit der UdSSR, der Hauptkraft des Sozialismus und Kommunismus, den sozialistischen Bruderländern und in enger Verbundenheit mit der weltweiten antiimperialistischen Bewegung schreiten wir erfolgreich voran.

Durch seine aktive Solidarität mit dem Befreiungskampf der Völker Lateinamerikas, mit dem siegreichen Volk Vietnams, den fortschrittlichen Kräften in den Ländern Afrikas und Asiens hat sich das kubanische Volk unter Führung seiner revolutionären Partei große Verdienste erworben. In kämpferischer Solidarität stehen wir gemeinsam an der Seite des chilenischen Volkes in seinem gerechten Kampf gegen die militärisch-faschistische Diktatur und fordern die sofortige Freilassung von Luis Corvalán sowie aller politischen Gefangenen in Chile. Unsere brüderliche Solidarität erweisen wir allen Kommunisten und Patrioten, die in lateinamerikanischen Ländern der Verfolgung durch reaktionäre volksfeindliche Regimes ausgesetzt sind.

Liebe Genossen!

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands wünscht der Kommunistischen Partei Kubas, dem ganzen Volk des ersten sozialistischen Staates in Amerika, neue, große Erfolge bei der Verwirklichung der Beschlüsse des I. Parteitages.

Mit kommunistischem Gruß

Zentralkomitee der Sozialistischen
Einheitspartei Deutschlands

E. Honecker
Erster Sekretär

Berlin, im Dezember 1975